

Una Región decepcionada

► 25 representantes de la sociedad civil murciana muestran su descontento con la clase política en general por ser incapaz de formar un Gobierno y obligar a los ciudadanos a votar de nuevo ► Pocos creen que el resultado varíe respecto al 20D

REDACCIÓN

■ Fracaso, frustración, decepción. Son las palabras más empleadas por la mayoría de personalidades de la sociedad civil murciana (empresarios, sindicatos, profesionales) a los que LA OPINIÓN ha pedido su parecer sobre las nuevas elecciones generales que se celebrarán el 26 de junio (26J) ante la incapacidad de los partidos políticos que obtuvieron escaños el 20D en el Congreso de los Diputados de constituir un Gobierno.

Los más preocupados son los empresarios, que temen que la prolongación, al menos hasta

septiembre, de la interinidad del Gobierno central afecte a la economía, en el sentido de paralizar las inversiones.

La mayoría apenas se puede creer todavía que los 350 diputados hayan sido incapaces de alcanzar un consenso para investir a un presidente del Gobierno. No se culpa a nadie en particular de la falta de acuerdo, sino que prácticamente todos los encuestados coinciden en que la responsabilidad es compartida. No obstante, son más los encuestados que culpan a los líderes de los partidos tradicionales, Mariano Rajoy (PP) y Pedro Sánchez (PSOE), que a los

ENCUESTA

- 1 **¿Qué le parece que haya que volver a las urnas ante la imposibilidad de formar Gobierno?**
- 2 **¿Quién considera que es el principal responsable de haber llegado a esta situación?**
- 3 **¿Cree que el 26J cambiará el escenario político actual?**

representantes de la llamada nueva política, Pablo Iglesias (Podemos) y Albert Rivera (Ciudadanos).

La decepción ha afectado profundamente al sacerdote Joaquín Sánchez, activista de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH), quien ha constatado en estos cuatro meses que «las cuotas de poder están por encima de las necesidades de la gente». «Mientras llegan las elecciones, sigue el paro, los cortes de luz, los desahucios...», lamenta Joaquín Sánchez.

Asimismo, la mayor parte de los 25 entrevistados piensa que los resultados del 26 de junio no van a variar mucho con respecto a los que arrojaron los comicios del pasado 20 de diciembre, aunque el reparto de escaños no

sea exactamente igual que el de la breve legislatura que finaliza este martes. De esta forma, a partir del 27 de junio, el país estará en la misma situación de ahora. Pero, esta vez sí, los políticos tendrán que hacer algo, sea cual sea el resultado.

Para evitar esta situación en años venideros, el presidente de la Cámara de Comercio de Murcia, Pedro García Balibrea, tiene una propuesta: reformar el sistema electoral para establecer una segunda vuelta, como pasa en países como Francia para las presidenciales. En esa línea está también el presidente regional, Pedro Antonio Sánchez.



JOSÉ MUELAS
DECANO COLEGIO DE ABOGADOS CARTAGENA

«El resultado va a ser el mismo. Esto es aplazar el problema.»

- 1 Creo que el resultado va a ser el mismo, probablemente. Hubiera preferido que se hubiera formado Gobierno. Esto es aplazar el problema.
- 2 Todos son responsables, salvo aquellos partidos que no tienen posibilidad de gobernar.
- 3 Presumo que se va a repetir una situación muy parecida y habremos perdido seis meses.



ALEJANDRO DÍAZ
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA

«Se reforzará el mandato de formar un Gobierno en coalición.»

- 1 Un fracaso del diálogo y la búsqueda de consenso de los partidos políticos.
- 2 No se trata de buscar un único responsable. Todos, en mayor o menor medida, tienen su parte de responsabilidad.
- 3 Es jugar a adivino, pero posiblemente los resultados sean similares y se reforzará el mandato ciudadano de dialogar y formar un Gobierno de coalición.



MIGUEL MARTÍNEZ
CÁMARA DE COMERCIO DE CARTAGENA

«Confío en que esta vez sean capaces de llegar a un acuerdo.»

- 1 Me parece mal porque demuestra la incapacidad política para llegar a un acuerdo en beneficio de la sociedad.
- 2 No me atrevo, pero es malo para la sociedad y la economía la pérdida de tantos meses.
- 3 Poco, puede que dos o tres puntos. Confío en que esta segunda vez sean capaces de llegar a un acuerdo. Lo contrario sería muy fuerte.



JOSÉ MARÍA ALBARRACÍN
PRESIDENTE DE CROEM

«Ha faltado altura de miras y capacidad de negociación.»

- 1 Ha faltado altura de miras, responsabilidad y capacidad de negociación. Ir a unas nuevas elecciones no es bueno por la paralización que supone para el país.
- 2 Los partidos con representación parlamentaria. Y sobre todo aquellos que se negaron al diálogo con el resto de fuerzas.
- 3 Creo que variará muy poco, aunque corresponde a los españoles realizar los ajustes.



PEDRO G. BALIBREA
CÁMARA DE COMERCIO DE MURCIA

«Soy partidario de la segunda vuelta electoral.»

- 1 No es una situación en absoluto deseable, porque supone la continuidad de la incertidumbre en la que llevamos ya varios meses, con las consecuencias que acarrea en el ámbito económico.
- 2 La falta de reformas en el sistema electoral. Soy partidario de la segunda vuelta.
- 3 Creo que se van a dar cambios en el voto para conformar mayorías más claras.



ANTONIO JIMÉNEZ
SECRETARIO REGIONAL DE UGT

«Habría un desgraciado aumento de la abstención.»

- 1 Ha sido un fracaso del arco parlamentario, que no ha estado a la altura que requería la ciudadanía cuando votó el 20D por el diálogo y el acuerdo.
- 2 La responsabilidad está en todos los partidos, sin excepción; todos han contribuido a la ausencia de acuerdos.
- 3 Habrá un desgraciado aumento de la abstención, pero el resultado no variará mucho.



CARLOS BRAVO
PRESIDENTE DE LA GESTORA DE CC OO

«Es frustrante que el mensaje de cambio no se haya concretado.»

- 1 Es frustrante, porque los ciudadanos votaron, configuraron un parlamento plural, dieron un mensaje de cambio de políticas que no se ha concretado.
- 2 Preferimos no señalar a nadie. Entendemos que las responsabilidades hay que atribuírselas a todos por igual.
- 3 El resultado no será muy diferente, pero puede cambiar. Es muy importante la participación.



JOAQUÍN SÁNCHEZ
SACERDOTE Y MIEMBRO DE LA PAH

«Las cuotas de poder han importado más que la gente.»

- 1 Los partidos han demostrado que están más preocupados por las cuotas de poder que por consensuar un programa social que ayude a la gente a vivir.
- 2 Todos los partidos, en mayor o menor medida. Establecieron su estrategia y se atrincheraron.
- 3 Creo que no, ni en número de escaños ni de fondo. No se va a poner a las personas en el centro de las políticas.



AMPARO ALBENTOSA
DECANA DEL COLEGIO DE POLÍTÓLOGOS

«Los responsables son los dos partidos mayoritarios.»

- 1 Me parece muy mal, pero se veía venir. Se tenía que haber llegado a un acuerdo.
- 2 Sobre todo los dos partidos mayoritarios, PP y PSOE. Y también Podemos, que podía haber hecho algo con el PSOE.
- 3 No. Creo que las nuevas elecciones van a suponer un gasto de dinero para más o menos los mismos resultados que en diciembre.



JOSÉ SÁEZ
SECRETARIO GENERAL DE USO

«Los partidos mayoritarios deberían haber sido generosos.»

- 1 Ha sido un fracaso que vamos a pagar los ciudadanos. Los políticos deben acostumbrarse a la diversidad parlamentaria.
- 2 Entre todos la mataron y ella sola se murió. Todos tienen su cuota de responsabilidad, pero los partidos mayoritarios deberían haber sido más generosos.
- 3 No tenemos encuestas propias, pero el resultado no va a diferir mucho de los de diciembre.



JOAQUÍN RAMOS
PTE DE LOS HOSTELEROS DE CIEZA

«Seguirá todo igual si los políticos no nos hacen creer en ellos»

- 1 Me parece muy mal. Es un gasto innecesario, pero está claro que no hay más remedio porque no se han puesto de acuerdo.
- 2 Creo que los responsables son todos porque no han sabido ponerse de acuerdo. Todos los políticos no son iguales, pero todos tendrán que demostrar que son honrados.
- 3 En absoluto. Va a seguir todo igual si los políticos no nos hacen creer en ellos. La verdad es que el panorama que se avecina es poco alentador.



JUAN ANTONIO PEDREÑO
PRESIDENTE DE UCOERM

«Creo que la situación va a variar bastante el 26J»

- 1 Me parece un fracaso absoluto de los partidos políticos y sus dirigentes. Piden a la sociedad consenso y puntos de acuerdo, pero luego ellos no son capaces.
- 2 Se ha llegado a esta situación por una falta de costumbre de los partidos en España en consensuar posturas políticas divergentes.
- 3 Sí, creo que va a variar bastante y posiblemente haya un partido con una clara mayoría de votos y escaños, aunque quizás no le sea suficiente.



JUAN ANTONIO DE HERAS
DECANO DEL COLEGIO DE PERIODISTAS

«Ha habido más interés en el sillón que en atender a la sociedad»

- 1 Me parece un fracaso que dice muy poco de la capacidad de negociación de los distintos dirigentes políticos.
- 2 Las responsabilidades son compartidas. Ha habido más interés en ver quién se sentaba en el sillón de La Moncloa que en atender el mensaje de la sociedad.
- 3 Pienso que se puede incrementar considerablemente la abstención. El resultado va a depender de a quién responsabilice la gente de la repetición de las elecciones.



MIGUEL A. MTZ-AROCA
PRESIDENTE DE ANPIER

«Todos han puesto su granito de arena para que no haya acuerdos»

- 1 Mi opinión personal es que es un fracaso de todas las fuerzas políticas, que han demostrado su incapacidad para llegar a acuerdos.
- 2 No considero que ningún partido sea responsable único, sino todos, con sus vetos y líneas rojas, han puesto su granito de arena para que fuera imposible llegar a acuerdos.
- 3 Sinceramente, creo que va a ser exactamente el mismo resultado. No creo que nadie vaya a variar su voto. Habrá mucha más abstención.



LAURA FERNÁNDEZ
CAPITANA DEL UCAM JAIRIS BALONCESTO

«Volver a votar no es malo si la gente no está convencida»

- 1 Ya que no hay un Gobierno que convenza a todos, no está mal volver a las urnas para intentar una opinión mayoritaria. Si la gente no está convencida, no es malo volver a votar.
- 2 No creo que haya un responsable único. Las cabezas de los principales partidos quizá no dan su brazo a torcer, pero respeto que sean fieles a sus principios.
- 3 Después de toda la campaña y postcampaña en este tiempo sin un Gobierno, la gente cambiará un poco su opinión y puede que varíe el resultado de las últimas elecciones.



ISABEL MONTOYA
PRESIDENTA DEL COLEGIO DE MÉDICOS

«Ahora tenemos más elementos de juicio para emitir el voto»

- 1 Es un hecho sin precedentes en España, pero no creo que sea trágico volver a ejercer el voto.
- 2 Creo que en la campaña no se abordó suficientemente la postura de todos en temas como la respuesta a los independentistas catalanes, y este tema sin resolver ha bloqueado los posibles acuerdos.
- 3 Lo matizará, aunque ahora tenemos más elementos de juicio para emitir el voto.



TERESA MARTÍN
ASC. USUARIOS DE LA SANIDAD PÚBLICA

«Es un fracaso no lograr acuerdos para revertir la política actual»

- 1 Es un fracaso no llegar a acuerdos que revirtieran las políticas del actual Gobierno.
- 2 La responsabilidad es de quien no ha entendido lo que significaban los votos: más atención a las personas; derecho a la salud, a la vivienda, a un empleo digno... Al fin de la política de austeridad.
- 3 Espero que entiendan la necesidad urgente de un Gobierno de cambio.



SANTIAGO MARTÍNEZ
PRESIDENTE DE FECOAM

«No salvo a ninguno de los políticos»

- 1 Me parece fatal que nosotros en los consejos rectores de las cooperativas seamos doce y cada uno de un color y logremos llegar a acuerdos y éstos, que encima tienen estudios, no.
- 2 Todos. No salvo a ninguno de los políticos.
- 3 Más de lo mismo, diputado arriba, diputado abajo, con lo cual a partir del 26J no van a tener más narices que entenderse.



JOSÉ MANUEL CLAVER
PRESIDENTE DEL SINDICATO DE REGANTES

«Van a tener que poner sobre la mesa otros planteamientos»

- 1 Es la solución más razonable que le queda a la sociedad ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo.
- 2 Los cuatro líderes mayoritarios; Pedro Sánchez y Mariano Rajoy, especialmente.
- 3 Muy poco. Y eso exigirá que desde el principio se pongan sobre la mesa otros planteamientos si no queremos dejar a España ingobernable.



RUBÉN VIVES
PORTAVOZ DE ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

«No cambiará salvo que haya una fuerte coalición de izquierdas»

- 1 Un fracaso. Nada más que decir en este punto.
- 2 No veo a ningún culpable claro. En general no era fácil porque ni por la derecha ni por la izquierda sumaban suficientes votos para gobernar.
- 2 No cambiará salvo que haya una coalición de un frente popular de izquierdas. Esta coalición podría subir al segundo e incluso al primer puesto.



JUAN GARCÍA MONTALBÁN
RESPONSABLE DE LA AUGC EN MURCIA

«Históricamente, los partidos no están acostumbrados al diálogo»

- 1 Es una pena que no hayan llegado a un acuerdo, pero, para tener una opción peor, mejor que haya elecciones.
- 2 La principal responsabilidad es de los partidos políticos, que en España, históricamente, no están acostumbrados al diálogo.
- 3 Yo creo que sí puede haber un cambio favorable para la Guardia Civil, porque estos últimos cuatros años han sido muy duros.



JOSÉ MIGUEL HURTADO
DECANO DE LOS PROCURADORES

«La gente se ha desengañado con Podemos, esto le perjudica»

- 1 Perjudica a todos, por el gasto que hay que hacer de nuevo, debido a la poca madurez política y que no hayan pactado, en especial los mayoritarios.
- 2 La principal culpable es la inmadurez de los políticos.
- 3 No mucho, pero sí. No creo que los partidos minoritarios vayan a tener tantos votos. La gente se ha desengañado con Podemos, que creo que va a ser el más perjudicado.



JUAN BOLUDA
PTE. DE LOS HOSTELEROS DE MULA

«Rajoy ha estado quieto para ver qué hacían los demás»

- 1 Me parece mal. Volver a tener que celebrar elecciones es otro 'sobregasto' más para los españoles y aunque se ha pedido austeridad, unas elecciones precisan de mucho gasto.
- 2 Rajoy ha estado quieto para ver qué hacían los demás. Ha habido posturas muy cómodas durante todo el proceso de los últimos meses.
- 3 No, vamos a estar igual.



GUILLERMO MTZ-ABARCA
PRESIDENTE DEL REAL MURCIA

«De estas elecciones sí saldrá un Gobierno»

- 1 Esperaba desde el primer momento que se repitiesen las elecciones, porque el reparto de escaños hacía muy difícil un acuerdo entre los partidos. Esto no hubiera pasado con la segunda vuelta.
- 2 Nadie ha hecho un verdadero esfuerzo para que haya Gobierno. Han hecho todos un paripé.
- 3 De estas elecciones sí saldrá un Gobierno. Habrá un cambio suficiente para dar un poco de luz.



PEPE YAGÜES
ARTISTA

«El 'postureo' de estos meses puede favorecer la abstención»

- 1 Una demostración de ineptitud negociadora generalizada 'infantiloides' en la mayoría de los dirigentes políticos.
- 2 Más que responsables, lo que ha quedado en evidencia es que en el Parlamento nacional predominan los irresponsables.
- 3 Es posible que el exceso de teatralidad y 'postureo' de estos últimos meses haya producido un cansancio, favoreciendo la abstención.